
瑞昌市民：

装上新护栏提升安全感
本报记者 曹诚平

“景观湖四周全部安装了新护栏，现在

来湖边休闲、锻炼，安全感大大提升了。”12
月 27 日，在瑞昌市人民公园，市民魏东升一

边悠闲散步，一边高兴地对记者说。

11 月 5 日，本报《瑞昌一景观湖护栏破

损三年未更换》一文见报后，立即引起瑞昌

市相关部门的重视，迅速投入资金，制定改

造提升方案，加快招投标进程。经过一个多

月的紧张施工，目前工程基本完工。

记者在现场看到，景观湖四周往日破损

的水泥护栏都被拆除，生锈外露的钢筋也被

清理干净，替而换之的是一道道崭新的花岗

岩护栏，还雕有表现瑞昌风土人情的精美图

案，看起来美观、大方、坚固。

据了解，除了将 560 米长的破损护栏全

部换新外，瑞昌市还投入资金，将环湖 6000
平方米的破损沥青路面改造成彩色混凝土

路面，并校正路缘石 3800 米，修建了公厕和

亭、台、廊、榭，以及对部分绿化景观进行改

造提升，整个景观湖以及周边环境焕然一

新。置身其中，令人心旷神怡，舒适宜人。

彩色的环湖跑道上，市民在跑步锻炼；

景观湖边上，市民在倚栏赏景；亭、台、廊、榭

里，市民在闲坐聊天，其乐融融。

幼儿家长：

一年省了6000元
本报记者 陈璋

12 月 22 日，家住南昌市融创文化旅游

城的刘先生收到了孩子就读的育兰幼儿园

的通知，里面一项重要内容便是“育兰幼儿

园收费普惠下调 3000 元/学期，所有高品质

配套不变，一直坚持的‘以儿童为本’的办园

理念不变”。这意味着刘先生的孩子在明年

春季学期将少交 3000 元学费。算上今年 9
月初幼儿园退的3000元，刘先生一年足足节

省了6000元。对此，他再次对“党报帮你办”

表示感谢，“一下就减轻了这么多的负担。”

今年 8 月 29 日，本报报道了南昌普惠

性民办幼儿园收费标准不一，价格过高的

问题，其中，育兰幼儿园每学期收费达到

1.68 万元。9 月 1 日，南昌市教育局随即出

台《关于在全市幼儿园开展收费情况自查

自纠、规范整治工作的紧急通知》，进一步

规范全市各级各类幼儿园收费行为，完善

监督管理措施，开展全市幼儿园收费情况

自查自纠、规范整治工作。半个月后，刘先

生便收到了育兰幼儿园退还的 3000元。

刘先生表示，收费降低不仅减轻了家长

的负担，对于幼儿园来说也有积极意义。“之

前有家长因为育兰幼儿园收费太高而不愿

给孩子报名，现在他们表示可以接受，主动

预约报名，幼儿园的生源也多了起来。所以

说，收费降低对于我们家长和幼儿园来说是

一件双赢的好事情。”刘先生说。
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乐平学子：

善款续了他的求学路
本报记者 徐黎明

为帮助品学兼优、家庭遇到困难的学子顺

利入学，今年 7 月初，“党报帮你办”携手乐平

市镇桥镇商会开展了一场以“捐资助学圆梦未

来”为主题的公益助学行动，共收到 20 万元善

款。通过上门寻访、核实，最终确定 38 名学子

作为此次资助的对象。

孙瀚今年 18 岁，早年丧父，家里还有一个

弟弟，靠母亲一人在外务工维持一家人的生

活。今年 7 月，就读于乐平中学的孙瀚决定

辍学务工，以减轻家庭压力。老师告知孙瀚

“党报帮你办”正在开展公益助学行动，并与

本栏目记者取得了联系，通过核实走访确认，

最终将孙涵纳入助学对象。8 月中旬，拿到全

年学费的孙涵开心地走进学校，准备冲刺明年

的高考。

12 月 28 日傍晚，在学校旁边的出租房里，

孙瀚的奶奶正在做晚饭。年近八旬的奶奶虽

然患有多种基础病，但看到孙子读书有了着

落，而且成绩不错，心里也是美滋滋的。孙瀚

对记者说：“非常感谢‘党报帮你办’的帮助，将

来学业有成，必将回报社会，接力爱心行动，帮

助更多像我这样的人。”

燃气用户：

多收的53万多元全退了
本报记者 邹晓华

本报 11 月 3 日刊发的《333 户居民被违

规收取的费用何时能退回？》一文，报道了萍

乡经开区社管一局横板村村民石战生反映，

萍乡市燃气有限公司在自己居住的泉塘小区

进行天然气改造，多收了每户 1600 元安装

费，共 53.28 万元。随后，萍乡市市场监督管

理局对萍乡市燃气有限公司下达责令退款通

知书。令人蹊跷的是，多收的 53.28万元被萍

乡市燃气公司退到了村委会，又被村委会转

回给萍乡市燃气公司，多收的费用始终到不

了居民手中。

报道刊发后的第二天，萍乡市燃气有限

公司工作人员来到泉塘小区，通知居民领取

退款。当天，333户居民收到了退款。

12 月 28 日，石战生告诉记者：“现在用

的管道燃气比罐装液化气方便、实惠。‘党

报帮你办’为我们做了件大好事。”

新瑶村民：

来年种稻不再担心被淹
本报记者 付强

本报 9 月 3 日刊发《进贤梅庄镇负责人视而

不见，800 亩农田怎么就变成了鱼塘？》一文，报

道了进贤县梅庄镇新瑶村 800 亩基本农田被村

委会承包出去后，承包人在鄱阳湖大堤脚下挖

田取土、围堰养鱼，泄洪通道被封堵，不少村民

种植的水稻受灾一事。

进贤县政府对报道中的问题高度重视，县

长熊辉亲赴现场处理，要求确保守住基本农田

红线，确保鄱阳湖大堤安全，并迅速拿出解决办

法和处理意见。据梅庄镇有关负责人介绍，当

时，800 亩水面不间断放水抽干后，回填了鄱阳

湖大堤脚下挖出的土层。目前，正在逐步恢复

基本农田。

新瑶村村民邬建华说，记者为他们解决了

大问题，来年再也不用担心稻田被淹了。邬建

华等人还代表新瑶村全体村民给本报送来了一

面锦旗表示感谢。

就诊夫妇：

医院整改还退了4万多元
本报记者 付强

本报 11 月 5 日刊发报道《南昌康健生殖医

院“霸王条款”霸气何来？》，报道了来自上饶的

廖先生夫妇与该院签订了一份《试管婴儿签约

治疗协议书》，但花了 10 万多元却没怀上孩

子，还患上了严重疾病。他们试图找医院维

权，却遭遇《协议》中“消费者不得以任何理由

向医院索赔，否则无条件支付 10 万元违约金”

的霸王条款，这可急坏了廖先生夫妇。

报道引起了南昌市东湖区市场监督管理

局高度重视，该局市场股股长文洪斌介绍，局

里当即下发了责令整改通知书，要求南昌康健

生殖医院删除《试管婴儿签约治疗协议书》中

明显侵害消费者权利的“消费者不得以任何理

由向医院索赔，否则无条件支付 10 万元违约

金”等条款。目前，该医院已整改完毕。

廖先生的妻子程女士告诉记者，与此同

时，南昌市卫健委也介入了此事。经协商，医

院已退还 4 万多元治疗费。“我现在在家调理

身体，情况一天比一天好，感谢‘党报帮你办’

为我们群众办实事。”
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2021 年在今天画上句号之时，本
报的民生新闻报道和“党报帮你办”栏
目平台盘点这一年，可圈可点值得记
取的事情有不少！

进社区，到乡村，解民怨民愁；走

街串巷，进村入户，访民情民意。本报
记者始终以人民心为心，怀揣为民办
实事办成事的执念，不顾寒暑奔波在

“ 给 群 众 诉 求 一 个 满 意 的 回 复 ”的 路
上。

一 年 四 季 ，本 报 记 者 始 终 记
挂 着 百 姓 的 冷 暖 安 危 ，真 诚 地 倾
听 民 声 ，热 切 地 关 注 民 情 ，以“ 回
应 民 生 问 题 决 不 缺 席 的 态 度 ”努
力 给 群 众 一 个“ 说 法 ”。 须 知 ，百

姓 的 笑 脸 ，群 众 的 点 赞 ，就 是 我 们
记 者 的 口 碑 。

新年元旦到来，新的生活开启，愿
开心、快乐、幸福、美好，伴随所有人的
每一天、每一刻！

帮在关键时 办到心坎上

12月 28日，天气有点冷，但在婺源江湾镇

的大畈村和小畈段村，砚台、茶托、茶盘等加

工现场却是热火朝天。

村民吴细娟正在自家作坊里，用电笔刀

在一块硕大的砚石上进行雕刻。“感谢党和政

府给我们送来了光明和电，感谢‘党报帮你办

’栏目关注我们村，让跨省借电成为历史。”吴

细娟告诉记者，从今年 11 月份开始，村里有了

稳定的电源，不仅照明和取暖有了保障，而且

再也不用担心加工砚台时突然停电。

婺源县江湾镇的大畈村和小畈段村，与

安 徽 省 休 宁 县 岭 南 乡 岭 南 村 、三 溪 村 等 交

界。这里山高林密，电力不足，电压不稳，对

群众的生产生活带来极大不便，两省村民之

间常因家里停电，便到隔壁邻居“跨省借电”。

今年 11 月，婺源县供电公司与休宁县供

电公司，通过区域合作实行两地“一体化”供

电保障，彻底解决了当地村民用电“痛点”，给

村民带来稳稳地幸福和希望。

对此，小畈段村党支部书记吴开青告诉

记者，村里是闻名全国的歙砚产地之一。砚

台产业是村民的主要收入来源，以前村里经

常停电，导致生活不便，加工砚台生产也因此

受制约，规模做不起来。

“现在有了电力的护航，可以开足马力生

产，村民的日子一定会越过越红火。”吴开青

信心满怀地说。

11 月 5 日，本报刊发《地下通道迟迟未开

通 民德路口堵得慌》一文，报道了南昌市地

铁施工结束后，地下通道却迟迟未恢复通行

一事。报道见报后，南昌市委市政府极为重

视，立即组织相关部门研究施工方案，原定于

明年 6 月以后施工的地下通道在本月已经开

始施工，预计在明年 10 月之前，地下通道能恢

复正常通行。

“在市委市政府的高位推动下，市交通改

善办、交管局、城管局等相关部门的支持配合

下，我集团提前完成了前期管线排查、设计方

案优化稳定、交通疏解方案上报及批复等工

作，12月 1日开始在通道口作业面围挡。”南昌

轨道交通集团相关负责人表示，由于地下管

线情况复杂且临近地铁 2 号线，工程重、难点

多，协调量大，复杂程度不亚于在老城区建一

个地铁车站。“目前几个地下通道口正在进行

相应工程作业，待管线迁改完成后便开始通

道口的围护结构施工。”

“ 终 于 看 到 地 下 通 道 开 始 施 工 恢 复

了 。”住 在 附 近 的 居 民 万 莎 莎 高 兴 地 说 ，

等 地 下 通 道 恢 复 正 常 通 行 ，上 下 班 可 以

直 接 走 地 下 通 道 ，不 用 再 在 路 面 上 绕 来

绕 去 。

“希望能加紧施工，早日使路面恢复通

行。”南昌公安局交通管理局东湖交警大队相

关负责人表示，待地下通道恢复通行后，群众

不用到民德路绕行，交警还将取消此处的人

行通道与信号灯，消除这个被迫产生的“人为

堵点”。

南昌居民：地下通道提前半年开工
本报记者 蔡颖辉

省界山村：一体化供电解村民忧
本报记者 洪怀峰
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正在梳理地下管线的南昌市民德路地正在梳理地下管线的南昌市民德路地
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